

Precios de suscripción
En la capital, al mes una peseta; fuera cuatro pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados a precios convencionales. Pago adelantado.
NÚMEROS SUeltos
5 CÉNTIMOS
ATRASADOS 10

Las Provincias de Levante

Paquetes para la red
a 0.75 pesetas más
de 25 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador.
S. Mateo Salguer Alvalá
Crédito Fáltico, 1
No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4761 Murcia: Martes 11 Junio 1901 Tres ediciones diarias



Don Manuel Navarro de la Canal

ALUMNO DE SEGUNDA ENSEÑANZA DEL COLEGIO DE SANTO DOMINGO DE ORHUELA

HA FALLECIDO

A LAS CUATRO Y MEDIA DE LA MADRUGADA DE HOY, A LOS TRECE AÑOS DE EDAD

Habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su director espiritual, sus afligidos padres D. Manuel Navarro Gimenez de Zadava y Lissón y D.ª Matilde de la Canal Rossique, hermanos, abuela, tios, primos y demás parientes,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a su funeral y entierro, que tendrán lugar en la Parroquia de San Antolín, el primero a las nueve y el segundo a las cinco de la tarde del día de mañana, por cuyo favor les quedarán profundamente reconocidos.

Murcia 11 de Junio de 1901.

El duelo se despide en la plaza de Camachos.

Casa mortuoria: D. Pedro Pou, 18.

EDICION DE LA NOCHE

Actualidades

La voz de las provincias

Hasta la fecha se promueven escándalos en provincias por si muere un toro de un payaso y por si el presidente de la corrida no concede una res mas que amenice el espectáculo.

En las cuestiones de vital interés, no realizan las provincias actos nacidos del bien público y encaminados al mejoramiento nacional.

Hoy se han abierto las Cortes y es casi seguro que hasta su clausura perderán el tiempo las Cámaras legislativas, reincidiendo en la mala costumbre de los discursos y luchas personales y enconadas entre los grupos diversos que se disputan el poder.

Para el país no habrá nada útil, necesitando tanto como necesita de reformas legislativas.

Y las provincias permanecen calladas ante una triste perseverancia en el mal.

Si hubiese espíritu público en las regiones españolas, ninguna ocasión mejor que la presente para celebrar mitines, pidiendo que las Cortes subordinen sus contiendas interiores a las conveniencias de la patria.

Y estos mitines, celebrados con orden y sensatez, sin incurrir en los flujos parlamentarios que deben combatirse, influirán mucho seguramente en el ánimo de los senadores y diputados para que su funcion fuese provechosa.

Por un quitame allá esa acta, se han de promover ardientes polémicas, completamente estériles al bien público, y mientras tanto duermen en las comisiones los proyectos de ferrocarriles, carreteras, obras para regadio, reformas trascendentales y otros asuntos de vital importancia.

Nadie debe quejarse de un mal que tolera y que fomenta con su indiferencia.

Aquí en las provincias pedimos todos que los gobiernos nos hagan felices, pero sin cooperar nosotros al bien general y sin poner nada de nuestra parte. A lo mas un rato de conversacion en el café.

Los pueblos que viven en la prosperidad, cuidan con acierto y juiciosamente de cuanto les conviene.

Aquí vivimos en la mayor ignorancia de los grandes deberes que tienen los ciudadanos para con la patria.

Y deber ineludible nos parece que el país haga oír su voz para que el poder legislativo funcione como exigen las aspiraciones nacionales.

Revista minera

MERCADOS

El mercado europeo de metales sigue en el mismo estado de pasividad que presenta desde hace algunas semanas, no produciéndose diferencias de precios que no sean de fracciones insignificantes de una a otra. Ni aun siquiera se notan los más ligeros síntomas de cambios probables y cercanos en renglón alguno, y lo que pierde en una reunión de Bolsa alguno de los renglones, lo recobra en la siguiente. Sólo exige algún comentario la detención que sufre la probable subida del zinc, que denota que no hay entera confianza en que se realice la combinación ya tan adelantada. En este caso como en otros, el temor que inspiran los productores americanos es lo que más dificulta el terminar los acuerdos entre los europeos.

El renglón que más interesa hoy a nuestro país, que es el plomo, se mantiene más bajo de lo que sería de desear. Esperábamos para este número anunciar alguna mejora, a lo que nos inducía lo que una gran autoridad de la metalurgia del plomo anunciaba a los accionistas de su sociedad. La plata mantiene el precio al poco más ó menos, sin ninguna tendencia marcada por el momento.

La industria siderúrgica del mundo atraviesa un periodo bastante incierto. No hay duda que en Inglaterra han aumentado los hornos que producen lingote de hematites; al mismo tiempo, aunque también en Middleborough se han vuelto a poner en marcha algunos de los hornos que se habían apagado de los que emplean los minerales del país, no por esto las existencias en los depósitos públicos han tenido aumento de importancia, por lo cual se debe calcular que resultan bastante niveladas por el momento las necesidades y la producción. Este estado seguirá hasta que los Estados Unidos lleguen a producir un gran exceso sobre lo que puedan vender en su país.

Que no se detendrán en seguir aumentando su producción hasta llegar a ese estado es evidente, a juzgar por la actividad que imprimen a nuevas construcciones empezadas, y a otras en proyecto más ó menos adelantadas. El aprovisionamiento de combustibles en España parece bastante facilitado por la baja de los carbones en Inglaterra, al mismo tiempo que en los fletes; pero por el momento y quizás para mucho tiempo no hay que esperar que los carbones ingleses cuesten menos de lo que cuestan hoy en los puertos españoles.

Precios corrientes españoles

MINERALES
Hierro.—Bilbao. Camparil y carbonatos 1.ª 11½ a 11½ ptes. Rubio, 51 a 52 0/0, 9/6 a 10. Cartagena manganesífero, 15 por 100, f. a b., 14 pesetas; secos 50 por 100, 8,50 id.

Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 11 pesetas. Alcohol de hoja: 46 Kg., 15. Carbonatos del 50 por 100, 5,75.

Zinc.—Almería. Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100. (Unidad de más, 0,19), 140. Cartagena. Blendas, 54 kilos, el 32 por 100. (Unidad de más 0.20), 1.

METALES
Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 17.25 pesetas.

Plata.—Cartagena, onza, 3.70.

Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T, 115.

Id. id. id. para pudelar, 111.

MADRID AL DIA

NOVELERIAS PARLAMENTARIAS

I
(De un diputado primerizo al pariente de Coria.)

Ya estoy en funciones, querido primo; esta mañana concurrí a la sesión preparatoria y asistiré luego, con la debida puntualidad, a la reunión de las mayorías. Pienso sentarme muy cerca de D. Práxedes para no perder ni una sola de sus palabras.

He pasado hoy un rato desagradable, te diré por qué: como no estoy al corriente de las prácticas parlamentarias ni dejé en mi rastro el estudio del derecho político, que aprobé en una universidad del noroeste gracias a cierta recomendación decisiva, adquirí, días atrás, un librito, que vi anunciado en casa de Fé con el sugestivo título de Manual ó Cartilla para el diputado.

Creía yo que en este libro no quedaria nada por aclarar, y que se nos darian instrucciones concretas, así en materia legal, como en punto a indumentaria; es decir que me forjé la ilusión de que hallaría en él desde las fórmulas para redactar una proposición de ley hasta las indicaciones respecto al traje que debe vestirse en cada una de las solemnidades parlamentarias. Y no ha sucedido eso, no; eran las diez, había pasado todas las ojas del Manual y no sabía a qué carta ó a qué traje quedarme; si haria mal pepel yendo de levita y sombrero de cops; si resultaría mas chic de frac y guantes blancos, con el chaleco muy desotado para lucir la magnífica pechera de la camisa y los botones de brillantes; si siendo nosotros tan demócratas estaría mejor presentarse con americana de alpaca y sombrero hongo; me abogaba, primo mio, en un mar de confusiones, y por primera vez he sentido sobre mi como la pesadumbre del cargo; pero dítimamente y en trance de resolver tan difícil problema, me he decidido por un temperamento medio: ni levita, ni americana, ni guantes blancos, ni negros; he embadido mi cuerpo en un chaquet azal marino y mis manos en unos guantes lilis; me he colocado una magnífica corbata color bermejo y un alfiler de esmeraldas que quitan al sentido; y con mi cayadita de legítimo bambú el brazo, pian pianito, por la acera derecha de la calle de Alcalá me he dirigido al Congreso, donde he tenido la suerte de encontrarme a Pepito del Valle, ducho ya en estos ajostros, y de cuyos autorizados labios he tenido el honor de esouchar estas palabras:

—Chico, estás muy elegante: habrás traído un banal que valdrá un mundo.—No he de decirte que he experimentado grandísima satisfacción y que estoy decidido a mantener esta nota de elegancia. Aun cuando la suerte no me ha favorecido para la comision que ha de recibir a sus majestades y altezas mañana, en la solemne apertura oficial de las Cortes, pienso agregarme a ella y lucir el frac, bien seguro de que he de llamar la atención. Ya sabes lo que yo pienso de todo esto: cada cual da la batalla, ó la plantea en el terreno que más le conviene. Otros pronunciarán discursos, yo exhibiré trajes, y veremos quienes pueden más, si los que demuestren que tienen algunas ideas, ó los que evidencien que poseen algunos millones. El triunfo es mio, yo lo verás.

Te abraza tu primo,

D. Gamoso.

II
(De un diputado catalán a un elector catalanista.)

Me he pasado hoy dos horas completas en las oficinas del Congreso estudiando el expediente electoral de Barcelona; ¡qué serie de barbaridades! Las actas dicen una cosa y el escrutinio otra; no sé lo que sucederá, pero la opinión unánime es que tendremos nuevas elecciones. Ni bien de todos es necesario evitarlo; yo ando por estos salones, y eso que soy adversario de ustedes, haciendo opinión; ha conversado con algunos periodistas y al parecer les he convenido de la conveniencia de que no se le cierren las puertas de esta casa al Dr. Robert y a sus colegas para no echar más leña al fuego; ganaron ellos las elecciones y no es justo que por los manejos de los Planas y Cesals, y las torpezas de Larrea y los cabiletes de Moret se les despoje de su derecho.

Pasando de unos a otros asuntos ha venido a parar la conversación con los publicistas del salón de conferencias, en si es ó no superior la capacidad de los catalanes al resto de los españoles, y luego de una discusión muy viva han reconocido que somos los más positivos, los más prácticos entre todos los que pueban esta península.

Bueno es que tales ideas se vayan abriendo camino. Yo que fui en las penúltimas cortes diputado conservador y en las anteriores fusionista, no sé ahora, aunque vengo como ministerial, la actitud que adoptaré: los excesos de los Lerroux y compañía, de los libertarios, me obligan a retroceder; español siempre, entre el catalanismo no intemperante y la anarquía no vacilaré; mis intereses y mi conciencia tienen ese resuelto el dilema; si el gobierno no se anda con tiento, saldremos de estas cámaras para seguir a Robert todos los catalanes que hasta ahora le hemos combatido.

V. Vidal.

III
(De un senador electo a un correligionario.)

Y el Duque dile que le darás, y terne que terne en que es preciso escudriñar minuciosamente la capacidad legal de los senadores y justificar debidamente la renta. Mi situación es difícil porque paso aquí por un potentado y no es cosa de que la realidad destruya ahora en un día las ficciones que vengo cuidadosamente sosteniendo hace seis años. Confo en que las exigencias políticas le obligarán a transigir y hacer la vista gorda. Si se hila delgado me ponen en un trote, pero se todo arreglará. Aunque no lo parezca, me escurro como un anguila y me meto por el más insignificante portillo: para el caso adverso preparo una operacion de éxito infalible: ¡ya lo verá Vd!

L. Viña.

PEÑAFLOL.

Madrid, 10-6-901.

Boletín Provincial de Hacienda

Ingresos de hoy.

	Plas.	Cts.
Derechos reales.	211	95
Carruajes de lujo, Penalidad.	31	66
Propiedades Rentas.	116	90
Urbanas.	526	66
Idem Penalidad.	76	36
Consumos de San Javier.	1100	0
Pagos.	29	16

Resultas

Sueldos. 5267 75

Pagos para mañana

Devoluciones de depósitos.	5912	0
A D. Julio Padilla.	5984	62
>> Juan Bernabé.	239	07
>> Miguel Caballero.	875	05
>> Fernando Verdú.	82	11
>> José María Alonso.	59	12
>> Jesualdo Alcázar.	950	0

Libramientos recibidos.

De Marina, uno importante 6000 pesetas a favor de D. Eugenio de la Guardia.
De Gracia y Justicia, uno importante 251 pesetas 72 céntimos a favor del Sr. Administrador del Penal.
De Hacienda uno importante 500 pesetas a favor del Habilitado.

Se ha concedido a D.ª Matilde Vidal y Asuncion la pension anual de 950 pesetas abonable desde el día 4 de Febrero último, como huérfana de D. Andrés, subdirector que fué de telégrafos.

Nombramientos del personal de Aduanas: Administrador de la de Vera (Navarra), con el haber anual de 2.000 pesetas por ascenso en turno de antigüedad a D. Francisco Sguñ y Martí, que en la actualidad se halla desempeñando el destino de auxiliar vista de la de Cartagena.
Oficial de la de Valencia con el sueldo de

2.500 pesetas anuales a D. Emilio Gorría de la Mata, actualmente oficial de la de Cartagena.

Vista de la de Garrucha, con el sueldo de 2.000 pesetas anuales a D. Francisco Mondéjar Domarco, actualmente Administrador de la de Mazarrón, habiendo sido destinado a esta última plaza D. Eduardo Arines y Rodríguez, que se hallaba en la de San Sebastián.

Oficial de la de Cartagena con el sueldo de 2.500 pesetas anuales a D. Manuel Gomez Cotta, actualmente Administrador de la de Ls Escals.

Notas del día

¡¡Regeneracion!!

Que vamos regenerándonos bien lo demuestran los hechos, por lo que ya no es posible ni siquiera dudar de ello.

Un caso que lo atestigüa referir al punto quiero, y como que quiero y nada hay que me impida el hacerlo, por darne gusto a mí mismo, como ustedes ven, lo cuento.

En Barcelona en la plaza de toros, el Papelero, (un picador), a un novillo dió un payazo tan soberbio que el pobrecito animal en la arena quedó muerto.

El público protestó de tamaño desahuro, y apoyado en lo de que los duelos con pan son menos, pidió otro novillo a cambio del que asesinó el piquero.

El presidente negós a satisfacer al pueblo, y aquí te quiero, escopeta, al punto se armó un jaleo mayúsculo, colosal, archisuperior, inmenso, digno por sus proporciones de que lo cante un Homero.

Qual torrente desborda lo lanzase el público al ruedo, con intencion de arrastrar por la arena a los toreros, mas como estos escaparon y de faria estaba lleno, en el edificio quiso dejar su furor impreso.

Arrancaron una grada y del redondel en medio la echaron, y junto a ella los almohadones pusieron; despues arrimaron lumbrer y se produjo un incendio, que lo tuvo que apagar la brigada de bomberos.

No paró en esto la cosa; los polizontes quisieron poner órden, pero el público arremetió contra ellos y les dió una buena tanda que los dejó como muertos.

Por fin la guardia civil se incomodó y tósó recio, cargó los málizera dispuestas a hacer un buen escaramiento, y... terminó el espectáculo de las balas ante el misdo.

Hubo heridos y contusos, gritos, desmayos sin cuento, carreras... en fin, la mar con todos los peces dentro.

De que nos regeneramos es este elocuente ejemplo; y por si alguno dijera que no es suficiente esto para probar que avanzamos por la senda del progreso, conste que por no cansar otros casos me reservo, pero que los sacraré a relucir a su tiempo.

Don @.H.

La enseñanza de las ciencias exactas

III

Libros de texto

La cuestion indicada en este epigrafe es sumamente espinosa, pues dificultades naturales vienen aumentadas considerablemente con ciertos factores ajenos por completo a la enseñanza y que requiere un tacto exquisito para ser tratados. Mucho he vacilado antes de decidirme a hacerlo, pero como sin ello esta serie de trabajos quedaria incompleta y además, segun decia en el primero, no he de emitir juicio alguno que no esté en el ánimo de todos, ya que por esta circunstancia renuncié desde entonces a la originalidad de mis ideas, imploro, en cambio, benevolencia por las molestias que pueda ocasionar al manifestarlas.

Decia en mi anterior artículo: «... apenas se encuentra centro de enseñanza oficial ni particular, por insignificante que sea, que no tenga sus programas especiales, como si se tratara de ciencias esencialmente distintas». Y ahora debo añadir: apenas se encuentra catedrático ó profesor con algun tiempo